

El Corresponsal de París.
Hoja autógrafa diaria.

Servicio de la prensa española.

Redaccion y Administr.^o
5 Rue Lamartine, 5.
París.

Año III. - Num: 293.

París 22 Diciembre de 1887.

El rey se divierte, es decir, el presidente aprovecha el marasmo político que es consecuencia natural de las vacaciones del Parlamento dedicándose a sus aficiones cinegéticas en compañía de su yerno M.^r Cunisset, que es un tirador de primer orden, y de otros entre sus mejores amigos, que no le van su raga. Esta es la segunda vez que Mr. Carnot está de cara, desde su instalación a la presidencia. La primera partida dio excelentes resultados, y las doscientas cincuenta piezas abatidas fueron generosamente donadas por el presidente al Hospital Saint-Germain, donde la alegría fue tanto más sentida cuanto hacía ya muchísimo tiempo que en aquel asilo se había perdido el recuerdo de semejantes largueras presidenciales.

En calma la política, y preparándose los parisienses para laurarse de llevar a gozar el dulce far niente de las próximas fiestas, no pierden, con todo, el tiempo los encargados de dirigir la opinión de los partidos. En perspectiva de los nuevos acontecimientos que puedan surgir, los burocratas se preparan, y los jefes, en previsión de los más probables y calculando cada cual al tenor de su respectiva conveniencia, empiezan a dar sus instrucciones a los más allegados para su circulación y transmisión hasta las últimas filas.

Tal parece, efectivamente, que ocurre al ver la campaña simultánea que han emprendido casi todos los periódicos oportunistas de provincias, sosteniendo con un calor y un entusiasmo aproximativamente iguales la idea de que es absolutamente imposible constituir una mayoría de gobierno con los actuales Cámaras. De esto a predicar la inmediata disolución no hay más que un solo paso. Este es el mot d'ordre que al parecer ha dado a los suyos M.^r Ferry, debiendo comenzar esta segunda etapa de la campaña emprendida tan luego como el Parlamento recobre sus tareas. - ¿Convincerán a M.^r Carnot los amigos de M.^r Ferry sobre la necesidad de la disolución? Lo consideramos poco probable.

Sobre el conflicto austro-ruso. - Todo son noticias contradictorias en este tan debatido asunto. Tan pronto son rumores de paz, los que circulan como detalles belicosos los que se publican, expresando de modo indubitable los verdaderos temores de una próxima guerra.

Hoy las noticias vienen directamente de Hungría, y por ellas venimos en conocimiento de los grandes preparativos militares que se llevarán a cabo en todos los puntos de la región, si bien se guarda la reserva más absoluta en cuanto a la información detallada de dichas operaciones. Sébese, si, que un número determinado de regimientos está preparado para partir hacia la frontera de Galitzia tan luego como se reciba la noticia de que las guarniciones rusas continúan siendo reforzadas por aquella parte. - En las altas clases de la sociedad - dice un telegrama de Pesth recibido ayer en París - el deseo de paz es el que predomina; pero el pueblo, por lo general, está inspirado de sentimientos muy belicosos. Como detalle que expresa el espíritu que reina en el país, es digno de notarse que los periódicos ilustrados de más circulación en Hungría han empezado a publicar varios grabados representando las futuras batallas (que indudablemente no se librarán) entre rusos y húngaros.

Explosion - Segun telegrafian de Saint-Etienne, ayer mañana tuvo lugar en Saint-Julien-en-Jarez una espantosa explosion. De la que han sido victimas varios de los obreros de la fabrica de Mr. Thiollier. La caldera que ha explotado media diez metros de longitud, y su violencia ha sido tal, que despues de haber hecho saltar en pedazos la techumbre del edificio, maquinas, gruas etc., ella misma ha atravesado el taller contiguo de Mr. Morel, fundidor, ha destruido dos gruesas paredes y ha ido a alojarse en la muralla de una casa vecina contruida de cuatro pisos, y que ha quedado muy menuda que demolida.

Doce obreros han sido heridos, entre ellos cinco gravemente. El maquinista ha quedado horriblemente mutilado. - Varios ladrillos han sido lanzados por la explosion a 500 metros de distancia.

El Canal de Suez. - La sublime Puerta, al fin, despues de tantas vacilaciones, se ha decidido a entrar en la Convencion propuesta por Francia e Inglaterra a proposito de la neutralizacion. - Hoy era esperado aqui el irade imperial sancionando la decision que en aquel sentido han tomado los ministros del Sultan. - La adhesion de la Puerta contiene, sin embargo, algunas cláusulas modificativas, sobre las cuales Francia e Inglaterra están ya de acuerdo.

Mr. Wilson. - Después de la caída, si así podemos calificarla, del último presidente de la República, caída a la que contribuyó por un todo el famoso diputado del Indre-et-Loire yerno de Mr. Grevy, todo hacía creer que el célebre agente de negocios gubernamental se reduciría en lo sucesivo a vivir una vida puramente de familia, siquiera para cubrir las formas y para dar tiempo al tiempo, que todo lo relega al olvido. - Por lo visto no ha sucedido así, pues según anuncia hoy L'Intransigeant, principal leader de la campaña llevada a cabo en estos últimos días contra Mr. Wilson, éste no solamente ha hecho público que, con arreglo al derecho que le asiste, tomaría parte con su voto en las elecciones senatoriales del 5 de Enero, si que también ha llevado la audacia (sic) de hacer al nuevo presidente Mr. Carnot una visita, como danda a comprender con ello que está muy lejos de renunciar en absoluto a frecuentar, en mayor o menor escala, los salones, que le son tan familiares, del palacio del Eliseo.

Estamos persuadidos, dice con este motivo el órgano de Mr. Rochefort, de que Mr. Carnot, cuya probidad reconoce todo el mundo, ha debido verse sumamente embarazado al encontrarse en contacto con el yerno de Mr. Grevy, a quien el tribunal de la opinión pública - digase lo que se quiera - tiene ya definitivamente juzgado y condenado.

El Principe de Bulgaria. - Está de moda que todos los días la prensa europea se ocupe de este personaje, a quien los corresponsales llevan de acá para allá montado en los hilos del telégrafo como una marionette en sucesante movimiento.

Con efecto: ayer nos decían de Sofía, es decir del mismo punto de residencia del príncipe Fernando, que éste se sentía hoy más fuerte que nunca para sostenerse a todo trance en el trono de Bulgaria, añadiéndonos que el pueblo y el gobierno búlgaros se sentían a su vez capaces de arrostrar todo antes que bajar humildemente la cabeza en el sentido de consentir el sacrificio o la retirada de su querido soberano.

Ahora resulta que todos esos pujos de independencia no son otra cosa que humo: tal se desprende de los últimos telegramas llegados de Berlín y que se refieren a este asunto. Asegúrase, en efecto, en la corte del viejo Guillermo, que el príncipe Fernando, comprendiendo al fin la imposibilidad de sostenerse en Sofía contra la voluntad de Rusia so pena de ser caído o pretexto de una conflagración europea, ha consentido en abdicar tan luego como las potencias signatarias del tratado de Berlín hayan resuelto reunirse en Congreso para dar una solución definitiva a la cuestión de Bulgaria.

Y dícese todavía más: que el príncipe tiene ya preparado, desde hace quince días, el manifiesto de abdicación, el cual contiene violentos reproches contra Alemania.

Paris 22 de Diciembre de 1881.

F. H.

Mr. Lémenceau y el corresponsal del Times. - El corresponsal que sostiene en Paris el célebre periódico inglés, se ha dado á conocer en muchas ocasiones por la ligereza con que emite sus juicios y por el desparpajo con que, autorizado ó no, entretiene á sus lectores á propósito de conversaciones que muchas veces no ha tenido con los personajes políticos que pretende poner en berlina.

Tal ha sucedido últimamente con el leader de la izquierda Mr. Lémenceau, á quien el ya célebre Mr. Blowitz hace hablar sin ton ni son en una de sus correspondencias, sin tener en cuenta que, al fallar á la veracidad, se esponia á que el interesado le diera seriamente con la badila en los nudillos. - Esto, efectivamente, es lo que ha ocurrido. El mentir que le arroja Mr. Lémenceau es solamente, y no sabemos como va á salvarse Mr. Blowitz de la silba general que va á oír de todos lados.

La protesta del director de La Justicia bastará para poner á raya á esos manipuladores de la prensa asalariada. Ahora es ya, efectivamente, de que la prensa digna y veraz se ponga en guardia y sepa descartarse de ciertos elementos que solo viven en el mundo del periódico para hacer ruido creando una posición y un nombre innecesario, á costa de la verdad, casi siempre, y no pocas veces, á costa de la reputación de un nombre por todo concepto honorable.

El desenlace de una antigua historia. - Los periódicos de esta mañana anuncian la llegada á esta capital, en el rápido de Calais á Paris, de la Srta. Martines-Campos y su esposo Sr. Mielvaque, procedente de Inglaterra.

A este propósito, una parte de la prensa parisien, tan acostumbrada á cierta clase de escarceos de carácter cómico-burlesco, viene llena de picantes cuchufletas que no dejan muy bien parados á los nuevos cónyuges. - Esto pasará, sin embargo, y no será mucho predecir si anunciamos con el chistoso cronista del "Siglo XIX" que la escandalosa aventura quedará relegada á completo olvido el día que los Sres. Mielvaque se decidan á abrir sus salones á la sociedad parisien, ávida siempre de novedades.

Ultima hora.

Exterior. - Telegrafian de Roma, á propósito de las relaciones entre el Papa y el rey de Italia, asegurando que las negociaciones entre el Vaticano y la Corte de Italia se prosiguen de un modo muy activo y muy cordial. Como primer paso hácia una reconciliación, dicese que las primeras autoridades del gobierno tomarán una parte oficial en las grandes fiestas del jubileo pontifical de 28 de Diciembre. - Los regalos al Papa, que constituyen ya un riquísimo museo son custodiados por suizos y por soldados del gobierno italiano.

(Bolsa: 3 % 81'45 = Luez - 2082'50 = N. de España - 310.)